
Gemeinde Wusterhausen/Dosse
-Amt für Innere Verwaltung/Bildung und Soziales - 24.06.2025

Niederschrift der Sitzung des Ortsbeirates Stadt Wusterhausen/Dosse vom 27.05.25

Beginn: 18:30 Uhr
Ende: 21:05 Uhr

Ort der Sitzung: "Alter Laden", Am Markt 3, 16868 Wusterhausen/Dosse

Anwesend: Anwesenheitsliste
Gäste: Anwesenheitsliste

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit

2. Festlegung eines Schriftführers

3. Änderungsanträge zur Feststellung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung

4. Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 
letzten Sitzung

5. Einwohnerfragestunde

6. Beratung

6.1. Vorstellung und Festlegung der Motive für die Trafostation Wallweg/Berliner Straße

6.2. Flächenvorbereitung für überdachte Sitzbänke

6.3. Glasfaserausbau im Stadtgebiet - aktueller Stand

6.4. Eröffnungstermin Jugendclub - Übergabe Air-Hockeytisch

6.5. Berliner Straße - Stand der Planung und Problematik Vorgärten

6.6. Auswertung "Frühlingserwachen"

7. Veranstaltungsplanung für 2025

7.1. Stand der Vorbereitung "Altstadtfest" am 20.06.2025 und 21.06.2025

7.2. Stand der Vorbereitung "Dinner in Weiß" am 16.08.2025

8. Einwohnerfragestunde

9. Informationen/Anfragen

9.1. Bürgerhaushalt 2025 (bestätigte Mittel)
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Öffentlicher Teil

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit

Der  Vorsitzende  des  Ortsbeirates  Axel  Herrmann  eröffnet  die  Sitzung  und  begrüßt  alle  Anwesende.  Er  stellt  die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit fest. 

Zu TOP 2 Festlegung eines Schriftführers

Als Schriftführer wird Thomas Wisotzki bestimmt.
 

Zu TOP 3 Änderungsanträge zur Feststellung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung

Es gibt keine Änderungsanträge.

Zu TOP 4 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten 
Sitzung

Es gibt keine Einwände.

Zu TOP 5 Einwohnerfragestunde

Herr  Wisotzki  berichtet,  dass  durch  die  Baumaßnahme  B5  eine  Umverlegung  der  Straße  am  Friedhof  (Berliner  Str.)
durchgeführt wurde. Bei dieser Baumaßnahme wurden ca. 15 alte Erlen im Auftrag des Landesbetrieb Straßenwesen gefällt.
Somit haben wir in den Bereich keine Allee mehr, so wie diese vor der Baumaßnahme war. Es gibt bis heute noch keine
Ersatzpflanzungen. Wenn diese gemacht werden, dann im Bereich der Bankette die südlich von der neuen Zufahrt zur B5
beim Storchennest entstanden ist. Nach Rücksprache von Frau Tauer (Bauamt) werden die Ersatzpflanzungen der 15 Erlen
an der B5 gemacht. Die freie Fläche auf der Wiese beim Storchennest ist dafür vorgesehen. Dort soll eine Ersatzpflanzung
für Bäume, die während der Sanierung der Berliner Straße gefällt werden müssen, vorgenommen werden.
Diese Information sollte Herr Schulz bei der nächsten Besprechung in die Verwaltung mitnehmen, so dass alle Bereiche
informiert sind und die Ersatzpflanzungen auch nicht vergessen werden.
Auf der Klempnitzbrücke in der Kyritzer Str.  befindet sich sehr viel hochgewachsenes Unkraut. Dieses soll vom Bauhof
beseitigt werden, um Schaden vom Bauwerk abzuwehren.

Herr Engelhardt berichtet, dass der Sandweg von der Klempnitzbrücke bis zum Wehr des Klempowsee´s bedingt durch
Forstarbeiten große Löcher aufweist. Diese sollen vom Bauhof der Gemeinde beseitigt werden.

Herr Henry schlägt vor, dass im Bereich der Einfahrt von der B5 in die Kyritzer Str. eine Beschilderung aufgestellt  wird,
welche auf die touristischen Möglichkeiten bzw. Angebote hinweist, die wir in Wusterhausen am Klempowsee haben. Dieses
Thema wurde, mit dem Ortsbeirat und dem Bürgermeister zwecks Machbarkeit diskutiert.

Zu TOP 6 Beratung

Zu TOP 6.1 Vorstellung und Festlegung der Motive für die Trafostation Wallweg/Berliner Straße

Der Ortsbeirat und der Bürgermeister entscheiden sich für den Entwurf Nr.3, aber ohne die farbigen Pins. Das Stadtwappen
sowie der Schriftzug Wusterhausen/Dosse sollen auf die linke Seite des Motives kommen. Der Entwurf wurde einstimmig
angenommen.
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Zu TOP 6.2 Flächenvorbereitung für überdachte Sitzbänke

Wenn das Dach der ersten Sitzbank fertig ist, nimmt Herr Herrmann Kontakt mit dem Bauhof auf, um den Transport zum
Aufstellort zu veranlassen. Diese Sitzbank soll am Dosse-Dreieck in der Seestraße stehen.

Zu TOP 6.3 Glasfaserausbau im Stadtgebiet - aktueller Stand

Herr  Schulz  berichtet,  dass  in  der  Stadt  ein  sogenannter  eigenwirtschaftlicher   Glasfaserausbau  durch  die  Telekom
vorgenommen wird.  Die kostenlose Errichtung einen Glasfaserhausanschlusses verpflichtet  den Kunden aber zu einem
Zweijahres-Vertrag bei der Telekom. Auf den Dörfern ist der Anschluss kostenlos, dieser wird vom Staat gefördert und von
EPCAN durchgeführt. 

Zu TOP 6.4 Eröffnungstermin Jugendclub - Übergabe Air-Hockeytisch

Der Eröffnungstermin vom Jugendclub steht noch nicht fest, weil der Landkreis ein Brandschutzkonzept fordert. Dieses wird
erstellt und eingereicht.

Zu TOP 6.5 Berliner Straße - Stand der Planung und Problematik Vorgärten

Das Planungsbüro plant die Sanierung wie auf der Informationsveranstaltung vorgestellt weiter
Von ca. 10 Häusern auf der östlichen Seite der Berliner Straße in Richtung Netto im hinteren Bereich müssen die Vorgärten,
teilweise oder ganz zurückgebaut werden.
Die Regenentwässerung der Straße muss so geplant werden, dass kein Pumpwerk benötigt wird. Der Betrieb, sowie die
Instandhaltung und die Bereitschaft in Notfällen kann vom Bauhof nicht gewehrleistet werden. Aus diesem Grund kann bei
Unwettern die Entwässerung der Berliner Str. nur mit einem Gefällekanal gewährleistet werden.

Zu TOP 6.6 Auswertung "Frühlingserwachen"

Das  Frühlingserwachen  ist  bei  den  Händlern  und  Besuchern  gut  angekommen.  Bei  Veranstaltungen  dieser  Art  sollte
eventuell, wenn es sich einrichten lässt, veganes Essen mit angeboten werden. 

Zu TOP 7 Veranstaltungsplanung für 2025

Zu TOP 7.1 Stand der Vorbereitung "Altstadtfest" am 20.06.2025 und 21.06.2025

Am 02.06.2025 trifft sich das Festkomitee um 18 Uhr mit dem Ortsbeirat zur Besprechung.

Zu TOP 7.2 Stand der Vorbereitung "Dinner in Weiß" am 16.08.2025

Frau Salih ist die federführende Person und der Ortsbeirat unterstützt Sie bei Bedarf.
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Zu TOP 8 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Anfragen.

Zu TOP 9 Informationen/Anfragen

Herr Schulz berichtet über den Stand der Planung der langen Nacht der Wirtschaft, die am 12.07.2025 auf dem Markt in
Wusterhausen stattfindet. Es gibt noch nicht so viel Unternehmen, die auf Grund der Urlaubzeit zugesagt haben. Daher
werden noch Unternehmen gesucht, die mitmachen.
Herr Schulz motiviert die Leute, beim Stadtradeln mitzumachen. Man kann sich auf der Homepage der Stadt registrieren
oder ein eigenes Team bilden. Der gesamte Ortsbeirat hat sich schon in einem Team registriert.
Marktplatz Verschattung, die Abstimmung der Leistungsbeschreibung ist erfolgt und die Planungsbüros können sich auf den
Zuschlag bewerben. Herr Henry befürchtet negative Auswirkungen bzgl. der Ansicht des Marktplatzes.

Die vom Ortsbeirat (Jens Engelhardt) beantragten Fördermittel für die Anschaffung von Außenmobiliar für den Seniorclub in
der Kyritzer Str.  fließen nicht. Der Bürgermeister schlägt vor, sich um Lottomittel zu bemühen.

Zu TOP 9.1 Bürgerhaushalt 2025 (bestätigte Mittel)

Die bestätigten Mittel von 5000 € wurden für Rundbänke und Sportgeräte im Bereich des Volksgartens vom alten Ortsbeirat
beantragt. Herr Herrmann wird sich mit Frau Buschke in Verbindung setzen, um den Vorgang noch mal zu besprechen,
zwecks Aufstellung und Örtlichkeit.

Axel Herrmann  Thomas Wisotzki 

Vors. Ortsbeirat Stadt 
Wusterhausen/Dosse

Schriftführer/-in 
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